
CULTE DU 30 MAI 2021

INTRODUCTION MUSICALE (Orgue) 

ACCUEIL ET INVOCATION DE LA GRÂCE : 

Bonjour à toutes et à tous, bienvenue à ce temps de culte, , temps de ressourcement et
de rencontre avec le Seigneur.
Frères et sœurs, la grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu, notre Père, et de
la part de Jésus-Christ, notre Sauveur.
Seigneur, notre Dieu, tu as promis à tous ceux qui viendraient à cause de ton nom, à
cause de Jésus-Christ, tu as promis d’être avec eux. Toi qui es au milieu de nous, accorde-
nous de te reconnaître, de t’écouter et de te chanter notre joie.

Je vous invite à vous lever pour chanter dans notre recueil ARC EN CIEL au n° 219.1-4  
Laisses nous Seigneur entrer 

LOUANGE : 

Louons le Seigneur : Louange à toi, Dieu éternel. De la glaise originelle, tu nous dégages,
Dieu de vie. Des chaînes de la peur, tu nous délivres, Dieu de liberté. Hors du tumulte de
nos désirs, tu nous berces, Dieu de paix. Au naufrage de nos illusions, tu es notre rocher,
Dieu  de  salut.  Au  labyrinthe  de  nos  incompréhensions,  tu  nous  guides,  Dieu  de
communion. Dans le désert de l’indifférence, tu nous parles, Dieu d’amour. Louange à toi,
Dieu éternel.
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Amen.

Je vous invite à prolonger notre louange en chantant au numéro 411.1-2  Si vous saviez

PRIERE DE REPENTANCE : 

Assurés de l'amour de Dieu en Jésus-Christ, nous reconnaissons maintenant notre péché
avec le Psaume 133 : 
Des profondeurs, je crie vers toi, Seigneur.
…Seigneur, écoute mon appel !
Que ton oreille se fasse attentive au cri de ma prière !
Si tu retiens les fautes, Seigneur,
…Seigneur, qui subsistera ?
Mais près de toi se trouve le pardon
pour que l'homme te respecte.
J'espère le Seigneur de toute mon âme,
je l'espère, et j'attends sa parole.
Mon âme attend le Seigneur
plus qu'un veilleur ne guette l'aurore.
…Plus qu'un veilleur ne guette l'aurore,
ainsi son peuple attend le Seigneur.
Oui, près du Seigneur, est l'amour ;
c'est lui qui adoptera ses enfants.
Il rassemblera son peuple,
pardonnant toutes leurs fautes..
Amen.

Je vous invite à rester assis et à chanter dans notre recueil au numéro 407.1 Seigneur 
reçoit, Seigneur pardonne

ACCUEIL ET DECLARATION DU PARDON : 

Levons nous pour recevoir le pardon de Dieu avec le prophète Ezechiel.
Des jours viennent, dit Dieu, où je conclurai avec la communauté de mon peuple
une alliance nouvelle. Je répandrai sur vous une eau pure et vous serez purifiés. De toutes
vos compromissions et de toutes vos idoles, je vous délivrerai. Je vous donnerai un coeur
nouveau et je mettrai en vous un souffle intact. J’ôterai le coeur pétrifié qui est dans votre
poitrine et vous donnerai un coeur vif.  Je déposerai mon inspiration au fond de vous-
même
et j’insufflerai en vous mon esprit. En effet, je pardonne vos fautes, votre péché, je ne
m’en souviens plus. Vous serez pour moi : peuple. Je serai pour vous : Dieu.
Que Dieu nous mette au coeur l’assurance de son pardon et qu’Il nous donne de marcher
vers son Royaume.

Je vous invite à chanter notre reconnaissance au numéro 427.1  Tu me veux à ton service
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VOLONTÉ DE DIEU 

Pardonnés et libérés, écoutons la volonté de Dieu dans l’évangile de Matthieu:
Vous êtes le sel de la terre. 
Si le sel perd sa saveur,
comment redeviendra-t-il du sel ?
Il ne vaut plus rien ; 
on le jette dehors et il est foulé aux pieds par les hommes.
Vous êtes la lumière du monde ! 
Une ville située sur une hauteur ne peut être cachée. Quand on allume une lampe, 
ce n’est pas pour la mettre sous le boisseau 
mais sur son support, 
et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison.
De même, que votre lumière brille aux yeux des hommes, pour qu’en voyant vos bonnes 
actions, ils rendent gloire à votre Père qui est dans les cieux…

PRIERE AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE :

Nous prions Dieu avant de lire les Écritures, afin qu'elles deviennent pour nous Parole de
vie.
Père, ta Parole est pour nous ferment du Royaume et germe d'espérance. Que, par ton
Esprit, nous la recevions avec simplicité et avec joie. Que cette Parole nous fasse porter
les fruits que tu attends de nous. Nous te le demandons par Jésus-Christ, notre Seigneur.
Amen.

LECTURES BIBLIQUES 

Lettre aux Romains 8,14-17

Frères, tous ceux qui se laissent conduire par l’Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu.
Vous n’avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous ramène à la peur ; 
mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; et c’est en lui que nous crions « 
Abba ! », c’est-à-dire : Père ! C’est donc l’Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit 
que nous sommes enfants de Dieu. Puisque nous sommes ses enfants, nous sommes aussi 
ses héritiers : héritiers de Dieu, héritiers avec le Christ, si du moins nous souffrons avec 
lui pour être avec lui dans la gloire. 

Évangile de Matthieu 28,16-20

En ce temps-là, les onze disciples s’en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur 
avait ordonné de se rendre. Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent 
des doutes. Jésus s’approcha d’eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m’a été 
donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les
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au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je 
vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. » 

PREDICATION : 

Dans ce passage de l’évangile, les onze disciples restant se rendent sur une montagne que
leur avait indiquée Jésus, en Galilée. Et il est fidèle au rendez-vous, apparaissant à ses
anciens compagnons qui hésitent alors entre joie des retrouvailles, la vénération, mais
aussi entre peur et incrédulité.
Et en quelques phrases, Jésus prend congé d’eux en leur donnant cette instruction : «
Faîtes des disciples », et en leur promettant de rester à leurs côtés pour les seconder dans
cette  tâche.  Une  invitation  qui  clôt  le  récit  de  Matthieu,  et  que  nous  devons  aussi
entendre aujourd'hui.

Faites  des  disciples  !  Plus  facile  à  dire  qu’à  faire  !  Et  d’abord,  comment  fait-on  des
disciples ?
Si  nous nous tenons au texte que nous avons lu,  pour faire des disciples,  il  suffit de
catéchiser et de baptiser. Mais cela n’est pas aussi simple.
Être  disciple,  dans  l’antiquité,  c’était  être  un élève.  C’était  choisir  un Maître  dont  on
partageait  les  idées,  tout  laisser  et  s’installer  auprès  de  lui,  ou  le  suivre  si  son
enseignement était itinérant. Ensuite, il fallait l’écouter, le questionner et s’instruire dans
son sillage.  De nombreux philosophes grecs avaient leur groupe de disciples.  Certains
gourous influents de l’époque aussi.
Être disciple de Jésus,  c’est  donc accepter d’être son compagnon,  de le  suivre sur  sa
route, de demeurer avec lui lorsqu'il s’arrête, et de se mettre à l’écoute de son message.
Et de s’en imprégner jour après jour. Non pas de l’apprendre par coeur, mais de chercher
de quelle manière ces paroles résonne pour nous personnellement, et vient répondre aux
questions existentielles que l’on se pose.
Être disciple, nous dit le texte, c’est avant tout accepter de se laisser baptiser, adopter et
de se laisser enseigner. C’est lâcher prise et renoncer à être dans l’action, dans le faire,
dans  l’apprentissage  forcé,  dans  la  cogitation  intellectuelle,  pour  être  disponible  à
entendre l’évangile et se laisser imprégner par lui.
Souvenez-vous de vos années, d’études ? Qu’avez-vous le mieux mémorisé :
ce que vous aviez appris par coeur pour les examens, ou ce que vous avez découvert qui
répondait à vos questions, vous ouvrait une autre vision des choses ?
Vous souvenez-vous de ce qui un jour a fait naître votre vocation, celle qui vous a fait
choisir vos études, votre métier, qui entrait en résonance avec vos passions, vos désirs et
vos rêves pour l’avenir ? Vous souvenez vous de ce professeur qui vous a fait aimer telle
ou telle matière ?

Il en est de même avec le message de l’Évangile. Inutile d’apprendre par coeur pour être
disciples. Vous êtes libres de répondre à l’invitation de Jésus. Ensuite chacun découvre à
son rythme ce qui fait sens pour vous, ce qui nourrit vraiment votre conception de la vie.
Etre disciple c’est écouter cet appel de Dieu, cette parole qu’il vous adresse depuis votre

4



naissance, c’est découvrir le projet qu’il a pour votre vie.
Ainsi, faire des disciples n’est pas un endoctrinement. C’est inviter d’autres à rejoindre le
cercle, à entrer dans l’ekklésia, l’assemblée. Faire des disciples c’est faire les présentations
entre eux et Jésus, leur offrir l’opportunité d’entendre eux aussi ce qu’il a enseigné et
quel est son message, son projet pour toute l’humanité
Ceci nous libère alors du poids d’une « évangélisation » dont nous pourrions nous sentir
chargés et qui nous dépasserait. Cela nous libère de tout ce qu’avec avec notre foi encore
pleine de questions, nous ne nous sentons souvent pas capables de faire.
Être disciple, c’est être élève. C’est se laisser enseigner, c’est se mettre à la suite de Jésus
et l’écouter, se laisser toucher et transformer par ses paroles.

Mais se laisser enseigner quoi ? Se laisser transformer par quoi ?
Si nous revenons à notre texte, la mission est explicite :
« en leur apprenant à garder tout ce que je vous ai prescrit »
,ce qui veut dire que :
-  premièrement,  on  n’enseigne  pas  directement  une  doctrine,  on  n’exige  pas  de
mémoriser les paroles et les commandements du Christ par coeur et à les appliquer à la
lettre.
On apprend aux nouveaux venus à les « garder », c’est à dire à à les découvrir, à se les
approprier et à les considérer avec respect.
- et deuxièmement, on note que Jésus parle de ses commandements, de ce qu’il a prêché
pendant son ministère sur terre. Et non pas de l’ancienne Loi juive avec ses centaines
d’injonctions, d’interdictions, d’obligations, de rites. Jésus n’a pas aboli la Loi mais il l’a
accompli.
Souvenez-vous dans l’évangile de Matthieu des paroles du Christ à ce pharisien, docteur
de la loi qui lui demandait :
« Maître, quel est le plus grand commandement de la Loi?
Jésus lui répondit: Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton coeur, de toute ton âme,
et  de toute  ta  pensée.  C'est  le  premier  et  le  plus  grand  commandement.  Et  voici  le
second, qui lui est semblable: Tu aimeras ton prochain comme toi-même.
(Mt 22,36-39)»

Voilà finalement le sommaire de tout ce que nous devons découvrir et  comprendre en
étant disciple avec le Christ. Ce qu’il nous commande, c’est d’écouter notre coeur. D'aimer
Dieu comme on aime un père,  avec notre coeur,  notre pensée,  et  avec notre propre
ressenti.  Aimer  Dieu  c’est  lui  parler  avec  nos  mots,  lui  poser  nos  questions,  lui  faire
confiance comme à un ami,  un professeur.  Aimer notre prochain comme un frère,  le
respecter, le comprendre, être bienveillant et indulgent avec lui comme nous le sommes
avec  nous-mêmes.  Respecter  fidèlement  ce  commandement  ne  veut  pas  dire  obéir
aveuglement, mais le mettre en pratique parce que nous avons acquis la conviction que
c’était là le secret d’une vie harmonieuse et libre sur cette terre. « Toute autorité m’a été
donnée dans le ciel et sur la terre » dit Jésus. Cette autorité, vous l’avez compris, ce n’est
pas  celle  d’un  dictateur  ou  d’un  directeur  de  nos  consciences.  C’est  une  autorité  de
compétence. Nous restons libres Les paroles du Christ,  les témoignages qui nous sont
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rapportés dans la Bible font autorité dans nos vies car nous y trouvons du sens, et que
nous y trouvons la réponse à nos préoccupations existentielles.

Et à ceux que cette mission effrayerait, Jésus dit encore « Et moi je suis avec vous jusqu'à
la fin du monde ». Je suis encore là, présent, en Esprit et par mes paroles inscrites dans la
Bible. Ainsi, ce n’est pas vous qui devez prêcher, convaincre et convertir. Invitez seulement
celles et ceux autour de vous à venir rencontrer Jésus, à entendre son messages, et la
force de la Parole et de l’Esprit feront le reste. Oui Dieu fera le reste, car il nous connaît,
chacune et chacun par notre nom, il nous appelle et nous parle dans le secret de notre
coeur. » Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos coeurs et vos
pensées en Jésus-Christ. »

Amen
(d’après EPU Paroisse Réformée de Chabeuil Châteaudouble)

Chantons  le cantique 536.1-4 Seigneur tu cherches tes enfants

CONFESSION DE FOI : 

Nous restons debout pour affirmer ensemble notre foi :

Nous ne sommes pas seuls,
nous vivons dans le monde qui appartient à Dieu.
Nous croyons qu’il fait le monde pour le bonheur et pour la vie ;
malgré les limites de notre raison et les révoltes de notre coeur,

Nous croyons en Dieu.
Nous croyons qu’il travaille en nous par son Esprit
pour nous apporter la réconciliation et le renouveau,

Nous avons confiance en lui.
Il nous appelle à nous rassembler :
pour célébrer sa présence, pour aimer et servir les autres,
pour rechercher ce qui est juste et résister au mal.

Nous proclamons le Royaume de Dieu,
Dans la vie, dans la mort, dans la vie après la mort,
il est avec nous. Nous ne sommes pas seuls.

Nous croyons en Dieu.

Amen.
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OFFRANDES ET ANNONCES :

Voici  le  moment  de  l’offrande.  Tout  est  à  Dieu.  La  collecte  d’argent  à  laquelle  nous
procédons est un signe de cette conviction. Elle est de plus un moyen nécessaire à la vie
de notre communauté. Elle exprime notre solidarité.

INFORMATIONS PRATIQUES POUR PARTICIPER A LA COLLECTE :
- Vous pouvez faire un don à partir de notre site internet
- Vous pouvez envoyer un chèque à la trésorière, merci de la contacter au préalable : 

Michèle GIRAUDEAU @   giraudeau.michele@wanadoo.fr  Tél : 06.79.29.63.57

- Vous pouvez faire un virement de compte à compte sur notre compte Crédit Agricole : 

Merci, Père, pour tout ce que tu nous donnes et merci pour la joie d’offrir. Accepte ce que
nous t’apportons comme signe de notre engagement à ton service. Amen.

PRIERE D’INTERCESSION : 

Je vous invite à la prière d’intercession : 
Seigneur notre Dieu, 
Merci de marcher à nos côtés et de nous accompagner sur tous les chemins de notre 
existence.
Merci pour le don de ta grâce qui vient nous sortir de nos habitudes. Merci de nous 
désaltérer et de nous réconforter par ta Parole lorsque notre coeur est sec et d’être 
toujours avec nous par le don de ton Esprit. 

Toi qui es Créateur du ciel et de la terre, 
Toi qui portes chaque brin de ta Création dans ta providence, 
Continue de porter tes enfants. 

Maintiens les responsables des peuples dans la recherche du bien commun. 
Conduis-nous dans la justice et le respect de ta Création. 

Toi qui nous as rejoints pour apporter salut et réconciliation en Christ, 
Donne-nous le courage de nous éloigner des chemins de mort, 

Toi qui souffles dans nos vies par ton Esprit, 
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Toi qui te rends présent au coeur de notre existence, 
Renouvelle les forces de ton Église, 
Pour l’aider à incarner un témoignage de foi, d’espérance et d’amour. 
Conduis-nous vers toi et vers ton espérance, Jésus-Christ, notre Seigneur, 
Au nom duquel nous te prions. 
Amen

Aussi, unis par Jésus, le Christ, en communion les uns avec les autres,
nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite
sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd’hui
notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses
comme nous pardonnons aussi
à ceux qui nous ont offensés,
et ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du mal,
car c’est à toi qu’appartiennent
le règne, la puissance et la gloire,
pour les siècles des siècles.
Amen.

ENVOI et BENEDICTION :

Levons nous pour recevoir la bénédiction de la part de Dieu. 
Le Seigneur vous bénit et vous garde. Le Seigneur fait resplendir sur vous sa lumière et
vous accorde sa grâce. Le Seigneur tourne sa face vers vous et vous donne la paix.
Amen.

Allons vers nos frères et sœurs du monde leur porter la Bonne Nouvelle et chantons au n°
882 Que la Grâce de Dieu soit sur toi

CLOTURE MUSICALE (orgue) 

BON DIMANCHE A TOUS
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